
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 14.07.14 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - BA-SFM/021(V)/14 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Betriebsausschuss SFM Donnerstag, 
19.06.2014 

Beratungsraum des 
Dez. II 
Julius-Bremer-Str. 8 
Raum 414 

16:00Uhr 17:30Uhr 

     
     
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 18.03.2014 
  
  
4 Beschlussvorlagen 
  
  
4.1 Jahresabschluss 2013 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg 
DS0196/14

  
  
5 Anträge 
  
  
5.1 Allen Jugendlichen nach erfolgreichem Schulabschluss eine 

Chance geben 
A0041/14

  
  
5.1.1 Allen Jugendlichen nach erfolgreichem Schulabschluss eine 

Chance geben 
S0086/14

 BE: FB 01 
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5.2 Rahmenplan für Festungsanlage Maybachstraße A0024/14
  
  
5.2.1 Rahmenplan für Festungsanlage Maybachstraße S0075/14
 BE: Amt 61 
  
5.3 Spielplatz für Cracauer Stadtteilzentrum A0026/14
  
  
5.3.1 Spielplatz für Cracauer Stadtteilzentrum S0050/14
  
  
6 Verschiedenes 
  
  
6.1 Geplante Baumfällungen III. Quartal 2014 
  
  
6.2 Sonstiges 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Beigeordneter Klaus Zimmermann  
Mitglieder des Gremiums 
Sachkundiger Einwohner Hans-Dieter 
Bromberg 

 

Stadtrat Gerhard Häusler  
Stadtrat Frank Schuster  
Stadtrat Josef Fassl  
Stadtrat Bernd Krause  
Stadtrat Dr. Andreas Bock  
Beschäftigtenvertreter 
Herr Ralf Blitz  
Frau Eva Fischer  
Geschäftsführung 
Frau Ines Glauer  
 
Mitglieder des Gremiums 
Stadtrat Gregor Bartelmann  
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 Öffentliche Sitzung 
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Herr Zimmermann eröffnet die Sitzung des Betriebsausschusses SFM. Der Ausschuss ist mit 
sieben stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
 
Abstimmung: 7 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Die bestehende Tagesordnung wird ohne Änderungen beschlossen. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 18.03.2014 
 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 Enthaltung 
 
 
Der Niederschrift vom 18.03.2014 wird ohne Änderungen zugestimmt.  
 
4. Beschlussvorlagen 
 
 
 
4.1. Jahresabschluss 2013 des Eigenbetriebes Stadtgarten und 

Friedhöfe Magdeburg 
Vorlage: DS0196/14 

 
- 16:05 Uhr Stadtrat Schuster trifft ein – 

 
Der Jahresabschluss 2013 des EB SFM wurde durch das Rechnungsprüfungsamt geprüft. Herr 
Klapperstück erläutert das Prüfergebnis an Hand einer Präsentation, die dieser Niederschrift 
im Anhang beigefügt ist.  
 
Herr Zimmermann bittet in der Folie Nr. 8 – Ertragslage den Eintrag in der Spalte Umsatzerlöse 
2013 auf 13.246 EUR zu korrigieren.  
 
Stadtrat Bromberg fragt an, wie hoch die Beschädigungen durch Vandalismus zu beziffern 
sind. Diese Schäden betrugen im Jahr 2013 rund 140.000 EUR erläutert Frau Andruscheck, 
davon werden rund 50 % durch die Versicherung oder Verursacher getragen.  
 
Stadtrat Bromberg möchte weiterhin wissen, ob die Erhöhung des Leistungsumfanges und der 
Lohnkosten auch eine Erweiterung des Personalbestandes zur Folge hat. Frau Andruscheck 
verneint dies und begründet die Erhöhung der Lohnkosten mit den tariflich vereinbarten 
Lohnsteigerungen. 
 
Stadtrat Bromberg bittet den Mitarbeitern des SFM sein Lob für die geleistete Arbeit 
auszurichten. 
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An Stadtrat Krause wurde die Frage herangetragen, ob Einsparungen dadurch erzielt werden 
könnten, wenn Flächen weniger gemäht würden. Dies wird durch Frau Fischer verneint. Sie 
erläutert, dass beim Mähen die Mulchtechnik angewandt wird und die im Eigenbetrieb 
vorhandene Technik auf dieses Verfahren ausgelegt sei. Hoch gewachsenes Gras kann nicht 
als Mulch auf der Grünfläche verbleiben und muss gesondert aufgenommen werden. Dadurch 
entstehen erhöhte Kosten.  
 
 
Abstimmung: 8 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 0 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Die DS0196/14 – Jahresabschluss 2013 des Eigenbetriebes Stadtgarten und Friedhöfe 
Magdeburg – wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen.  
 
5. Anträge 
 
 
 
5.1. Allen Jugendlichen nach erfolgreichem Schulabschluss eine 

Chance geben 
Vorlage: A0041/14 

 
Frau Mittendorf, FB 01, bezieht sich auf die Intention des Antrages, Jugendlichen mit einem 
Hauptschulabschluss die Möglichkeit zu einer beruflichen Ausbildung in Eigenbetrieben und 
städtischen Gesellschaften zu geben. Sie erläutert, welche Ausbildungsberufe in Frage kommen 
und die Verfahrensweise der Einstiegsqualifizierung.  
 
Stadtrat Schuster erklärt, dass die Anzahl der Bewerber für handwerkliche Berufe rückläufig 
ist. Seine Erfahrungen mit der Ausbildung von Hauptschülern sind positiv.  
 
Stadtrat Krause spricht sich für die Umsetzung des Antrages aus.  
 
Herr Zimmermann verweist auf die Zusammenarbeit zwischen EB SFM und dem Fachbereich 
Personal- und Organisationsservice. Frau Fischer ist im EB SFM für die Berufsausbildung 
zuständig und weist darauf hin, dass Hauptschüler weniger Schwierigkeiten in der praktischen 
Ausbildung haben, es fehlt jedoch häufig an den theoretischen Leistungen. Diese Lücken zu 
schließen wird aufwändig sein und viel Zeit in Anspruch nehmen.  
 
 
Abstimmung:  6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 2 - Enthaltungen 
 
 
Beschluss: 
Der Antrag A0041/14 – Allen Jugendlichen nach erfolgreichem Schulabschluss eine Chance 
geben – wird dem Stadtrat zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
5.1.1. Allen Jugendlichen nach erfolgreichem Schulabschluss eine 

Chance geben 
Vorlage: S0086/14 

 
 
 
Die Stellungnahme S0086/14 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen.  
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5.2. Rahmenplan für Festungsanlage Maybachstraße 

Vorlage: A0024/14 
 
Stadtrat Schuster berichtet, dass die Problematik der Durchführung eines internationalen 
Workshops im Umweltausschuss thematisiert wurde. Er spricht sich für die Beschlussfassung 
des Antrages aus.  
 
Herr Wrede-Pummerer berichtet über eine Drucksache, die im Stadtrat parallel zum Antrag 
behandelt wird. Die Durchführung eines Workshops ist abhängig von bereitgestellten 
finanziellen Mitteln. Darüber kann in der Sitzung des Stadtrates diskutiert werden.  
 
Auf Anfrage des Stadtrates Fassl bestätigt Frau Andruscheck, dass der EB SFM in die 
Rahmenplanung einbezogen wurde. 
 

- 16:31 Uhr Frau Fischer verlässt den Sitzungsraum –  
 
 
 
 
Abstimmung: 6 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 1 - Enthaltung 
 
 
Beschluss: 
Der Antrag A0024/14 – Rahmenplan für Festungsanlage Maybachstraße – wird dem Stadtrat 
zur Beschlussfassung empfohlen. 
 
5.2.1. Rahmenplan für Festungsanlage Maybachstraße 

Vorlage: S0075/14 
 
 
 
Die Stellungnahme S0075/14 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
5.3. Spielplatz für Cracauer Stadtteilzentrum 

Vorlage: A0026/14 
 
Stadtrat Fassl erkundigt sich, ob der Spielplatz im Jahr 2015 gebaut wird. Herr Zimmermann 
verweist auf die Festlegungen der Prioritätenliste der Spielplatzkonzeption. 
 

 - Frau Fischer nimmt weiter an der Sitzung teil - 
 
Stadtrat Dr. Bock möchte wissen, ob alle Vorhaben der Prioritätenliste umgesetzt werden 
konnten. Dies wird durch Frau Andruscheck bestätigt. Herr Zimmermann ergänzt, dass mit 
Hilfe von Fördermitteln darüber hinaus noch ein weiterer Spielplatz errichtet werden konnte. 
 
Stadtrat Schuster geht davon aus, dass der Wortlaut des Antrages noch einmal durch den 
Begriff „sollte“ modifiziert wird.  
 
Stadtrat Krause regt an, vor einem geplanten Rückbau von Spielplätzen die Meinung der 
Bürger zu hinterfragen. Herr Zimmermann erklärt, dass Rückbauten dort erforderlich sind, wo 
Kinder fehlen. Bürgerhinweise werden ernst genommen, allerdings müsse dann auch ein 
Alternativvorschlag zum Rückbau erfolgen.  
 
 
Abstimmung: 4 – Ja-Stimmen 0 – Nein-Stimmen 4 - Enthaltungen 
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Beschluss: 
Der Antrag A0026/14 – Spielplatz für Cracauer Stadtteilzentrum - wird dem Stadtrat zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
5.3.1. Spielplatz für Cracauer Stadtteilzentrum 

Vorlage: S0050/14 
 
 
 
Die Stellungnahme S0050/14 wird durch den BA-SFM zur Kenntnis genommen. 
 
6. Verschiedenes 
 
 
 
6.1. Geplante Baumfällungen III. Quartal 2014 
 
 
 
Die Liste der Baumfällung im III. Quartal 2014 wird durch die Mitglieder des BA-SFM zur 
Kenntnis genommen. 
 
6.2. Sonstiges 
 
 
 
Nutzung von Rasenschnitt als Futtermittel 
 
Stadtrat Krause erkundigt sich, ob Schnittgut auf extensiv gepflegten Flächen weiter genutzt 
werden kann, z. B. als Futtermittel für Zootiere. Herr Zimmermann erklärt, dass die Qualität 
häufig nicht gegeben ist. Frau Andruscheck weist darauf hin, dass im Stadtpark geeignete 
Flächen zur Futtermittelgewinnung verpachtet werden. 
 
Bastion Cleve 
 
Stadtrat Schuster fragt an, wer für die Fläche an der Bastion Cleve zuständig ist. Frau 
Andruscheck verweist auf den Fachbereich Liegenschaftsservice. 
 
Blechmarken an Bäumen 
 
Stadtrat Dr. Bock macht darauf aufmerksam, dass die Blechmarken an den Bäumen 
Calenberger Straße einzuwachsen drohen.  
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Klaus Zimmermann Ines Glauer 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 




